

Recuperan Rojo y Monreal votos en recuento; otros generan duda

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Pese a que se había informado que el recuento de votos en la alcaldía Cuauhtémoc finalizaría el mismo día, el proceso que empezó ayer por la mañana se alargó más de 12 horas, el cual continuaba hasta el cierre de la edición.

A las 9 de la mañana el recuento empezó en los distritos locales 9 y 12 de la alcaldía; en este último los órganos jurisdiccionales ordenaron abrir un solo paquete electoral, el cual dio como resultado 205 votos a favor de la candidata de la alianza (PAN, PRI y PRD), Alessandra Rojo de la Vega, y 170 a la candidata de Morena, Catalina Monreal.

En tanto, en el distrito 9 —que fue resguardado por elementos de seguridad—, las labores se alargaron hasta la noche debido a la reapertura de más de 70 paquetes electorales. Cerca de las 20 horas el consejo distrital comenzó con la deliberación sobre la validez de unos 70 su-



◀ Este lunes comenzó el recuento parcial de votos en la alcaldía Cuauhtémoc, donde fueron reabiertas las boletas de 78 casillas en las que se presume hubo irregularidades. Foto IECM

fragios, cuyos marcajes generaron duda entre los representantes de los partidos y los consejeros.

Por ejemplo, una boleta de la casilla 4627 contigua 2 fue marcada con dos líneas cruzadas tenues en el recuadro de la candidatura de

Morena, PT y Verde, y a la vez, en el recuadro de candidatos no registrados se escribió la leyenda “Jesús el Nazareno Justo Juez”.

En otra boleta de la casilla 4626 básica fueron marcadas dos líneas en los recuadros de PAN y PRI, así

como la palabra “Sí” en el recuadro de candidatos no registrados.

A partir de una deliberación y de la votación de los consejeros distritales, ambos votos fueron sumados a la candidatura común encabezada por Morena y a la alianza

PAN, PRI y PRD, respectivamente. Así fue la discusión con cada uno de los 70 sufragios en duda.

Ayer, a lo largo del día, la alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, y la candidata Catalina Monreal aseguraron, cada una por su lado, que durante el recuento recuperaron sufragios a su favor.

No obstante, la candidata morenista reconoció, incluso antes de iniciar el recuento, que dado que las más de 70 casillas que serían reabiertas no representan ni 10 por ciento de todas las que fueron instaladas, “no esperamos ninguna diferencia en el resultado”, aunque acotó: “seguiremos luchando”.

Intentan sumar ¡hasta ofensas!

El IECM terminó el recuento parcial en Cuauhtémoc y sólo estaba a la espera de dar a conocer el cómputo final; los partidos pelearon voto a voto

CRÓNICA:

ALEJANDRO LEÓN

En el recuento parcial de votos en la Alcaldía Cuauhtémoc, los partidos buscaban sumar hasta aquellos sufragios donde habían denostado a su candidatas.

Ayer inició el proceso para revisar paquetes de 73 casillas, luego de dos intentos fallidos del Tribunal Electoral de la CDMX para que se hiciera un nuevo cómputo total, a petición de Morena.

En una casilla se sometió a discusión una boleta en la que se había escrito la palabra “corrupta” en el recuadro de Catalina Monreal.

El representante de la Cuarta Transformación insistía en que el Código Electoral establece que cualquier marca es válida, pero la Oposición recordó que la jurisprudencia establece que las manifestaciones de repudio no deben tomarse como un voto a favor.

Al final, las consejeras del Distrito 9 votaron y en unanimidad lo consideraron como nulo.

Más tarde se dieron casos similares. En una boleta fue escrita la palabra “rateos” en el recuadro del PAN y en una más una grosería en el recuadro de Morena.

Los representantes de ambos partidos solicitaron que se les consideraran como válidos los sufragios, pero las consejeras distritales volvieron a concluir que se trataba de votos nulos.

NUEVO CÓMPUTO

A las 10:25 horas de ayer, funcionarios del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) abrieron la bodega del Distrito 9, en la Colonia Santa María Insurgentes, donde estaban resguardados los paquetes electorales de



Alejandro Mendoza

La discusión se tensó en algunos momentos en los Consejos Distritales 9 y 12.

72 casillas.

Se fueron reservando aquellos donde no hubo un consenso en cuanto al sentido de las preferencias. En total fueron 76 de este tipo.

Cerca de las 22:30 horas finalizó la sesión en la que los encargados de los partidos se cuestionaban unos a los otros, subestimaban los argumentos de los adversarios o pedían respeto cuando eran interrumpidos al hablar.

Terminadas las revisiones particulares, se decretó un receso para actualizar el cómputo y hacer públicos los resultados.

En el Distrito 12, fue recontada, también sin contratiempos, solamente una casilla.

Al exterior, simpatizantes de ambas corrientes políticas aguardaban y policías vigilaban la zona.

¿A FAVOR?

A las 14:35 horas, Alessandra Rojo de la Vega, Alcaldesa electa de la Alcaldía Cuauhtémoc, aseguró que hasta ese momento la Alianza



Representantes de Rojo de la Vega y Monreal dirimieron los votos en una jornada de más de 12 horas.

PAN-PRI-PRD había recuperado más votos que Morena.

“Ellos (Morena) escogieron estas 73 casillas porque según esto tenían irregularidades, entre comillas lo menciono porque como pudimos ver en el Distrito 12 recuperamos votos nosotros y seguramente será la conclusión del Distrito 9, según la información preliminar que me dan”, declaró Rojo de la Vega a REFORMA.

Catalina Monreal mostró desánimo desde temprano a través de X, pues su apuesta era por el recuento total.

“El recuento de menos del 10% de las casillas no es significativo, ni esperamos cambios relevantes en el resultado. La obsesión de la candidata del prian por ocultar el fraude electoral, impidió que pudiéramos conocer la verdad”, escribió.